

■ PLOUHA

**HISTOIRE. Seize Allemands sur les lieux de résistance**

Les adjoints de la municipalité de Plouha dont Jean-Michel Morvan, 1<sup>er</sup> adjoint ainsi que Monique Bondoux, présidente des Mémoires de l'Histoire, recevaient, mercredi 20 juin, un groupe de seize anciens syndicalistes de Kasel, Francfort et Dusseldorf à la mairie de Plouha.

Le responsable du groupe, Hermann Unterhinninghofen et la journaliste et écrivain Florence Hervé, ont présenté l'association Gedenkorte Europa (Gedenkorte signifie générosité en français).

**Devoir de mémoire**

Cette association réalise des voyages en Europe afin de retrouver la trace de lieux de résistance contre le nazisme pendant la seconde guerre mondiale dont, en France, Oradour-sur-Glane (Haute-Vienne), Villeurbanne (Rhône) ou Montreuil-Bellay (Maine-et-Loire). Ceci pour concrétiser la mission qu'elle s'est fixée : « Le devoir de mémoire et de transmission à la jeune génération ».

Cette mission rejoignant celle de l'association Les Mémoires de l'Histoire, le groupe s'est rendu ensuite au local de Tréveneuc où il a pu découvrir l'exposition sur le réseau Shelburn commenté par Nicolas Guillou, réalisateur du film Shelburn, actuellement en montage.

C'est le Plouhain Wolftram Troeger qui a traduit les nombreuses questions posées par les visiteurs, sur le réseau et les civils qui ont contribué à sa réussite.

**Séances en Allemagne**

Après le visionnage du teaser du film produit par Les Mémoires de l'Histoire et réalisé par Nicolas Guillou, les membres de l'association ont fait la demande qu'une fois le film sorti, des projections sous-titrées soient organisées dans plusieurs villes d'Allemagne afin de favoriser et d'imaginer des actions culturelles et d'échange envers la jeune génération entre les deux pays.



Monique Bondoux (à droite) en compagnie des autres élus, de Wolftram Troeger (à gauche) et des membres de l'association allemande.